
第３回（仮称）市民交流センター整備検討委員会の開催について（概要） 

 

１ 開催日時 令和５年１⽉２３⽇（⽉）９時３０分〜１１時２０分 

２ 開催場所 諌早市役所本館８階 ８−１会議室 

３ 参加委員 

橋本委員⻑及び古賀副委員⻑を含む委員１０名(⽋席１名) 

４ 各委員からの主な意見等について 

① 第２回整備検討委員会での意見について 

② 市民アンケート（案）の内容について 

〇会議当日にアンケート(案)を頂いて、これだけのボリュームをすぐに理解

することは厳しいため、事前に資料を配布して頂きたい。 

〇35％の回収率を目指すにはなかなか難しいため、市民が答えやすいアンケ

ートにするべきと考える。 

〇アンケートを成功させるにはテクニックが必要で、絵が入っているなど皆

さんが関心持ってくれるような工夫が必要である。 

〇市民の生の声を取り入れるためにも、ワークショップなどを行って市民の

意見を取り入れてはどうか。 

〇ホールの席数など、文化芸術の専門的な内容については、文化芸術団体と

協議を重ねてきた。今となって専門的な項目を市民に問うのはいかがか。 

〇せっかく市民交流センターを建設するのだから、市民の声を取り入れるた

めにも、周知はもっと外に対して行い、アンケートの回収を促すべきだと

考える。 

③ 基本構想（案）の内容について 

④ （仮称）市民交流センター箇所の検討について 

〇建設位置が庁舎前駐車場や西側の庁舎駐車場となる場合は検討したのか。

検討していないのであれば、是非して頂きたい。 

〇西側の庁舎駐車場に建設することはできないのか。この場所であれば、一

度で建設できる上に、駐車場も芝生広場を使えば十分確保できると思う 

〇方位を考えた場合、北側は芝生が育たないので、南に芝生広場を残す方向

性は良いと思う。 

〇北側に立体駐車場を建設する場合、スペースが狭いため、駐車台数の効率

がよろしくない。また周辺の建物への影響も考慮する必要がある。 



〇市民センター跡地を芝生広場とし、イベント時には前面道路を通行止めに

して二つの広場を一体的に使う案について、広場の形が不整形でイベント

時に使いにくいと思う。 

〇庁舎駐車場の南側のエリアを全て広場にして、市民センター跡地に立体駐

車場を建てれば良いのではと思う。そうすれば、芝生広場が整形で広く取

れるのではないか。 

⑤ 今後のスケジュールについて（予定） 

〇基本計画の前には、やはり中央地区の住民の合意がないといけない。諫早

市全体じゃなくても、この周辺の合意がないことには、いろいろ意見が出

て結局先に進まなくなる恐れがある。 

⑥ その他 

〇(諫早市の HP に掲載されている「イベントを行う際は、芝生広場に固執し 

なくても良い」という文言について)イベント団体は中心市街地活性化のた

めにイベントを行っていることを頭に入れて頂きたい。芝生広場が使えな

いとなると、イベントをしない団体も出てくる可能性があるため、イベン

ト団体とは丁寧に話を進めるべき。 

 ※HP に掲載されている文言は、(仮称)市民交流センターの施工期間中を想

定した発言 

〇中規模ホールの整備計画が変わり、市民交流センターの整備計画となった

ことを、文化団体にしっかりと説明して欲しい。各団体に市から何の説明

もなく、不満の声が上がっている。 

 

５ 委員からの意見・質問等に対する市の説明内容について 

 〇事前に資料をお配りして目を通していただければ、スムーズに進むと思う

が、今日ここで見て理解するのは難しいので、一度持ち帰っていただき、

後日に指摘やご意見を聞かせて頂きたい。 

 〇中央地区内で計画が動いているので、当然地域の方の合意ということが最

優先であると認識をしている。どのような形で行うかは検討させて頂きた

い。 

 〇(建設箇所の委員長からの提案について)大変良い案とは感じている。いろ

んな制約とか制限もあるため、その辺を含めて今日はご意見として承りた

い。 

 〇(市民交流センターの)設置箇所については中央地区となるため、２月の定

例会か、その前までには１度事業の概要を説明させていただきたい。 

〇(周知について)会議概要を HP で公開しているが、市民に十分周知できてい

ないとも感じている。どのような進め方が良いか検討させて頂きたい。 



〇当初の野球場に建設する計画の際に、文化団体の方にもご協力をいただ

き、内容や規模についてご意見をいただいたという経過がある。その後、

計画自体が変わったことについて、それぞれの文化協会の方々に説明する

機会を作れていなかったため、きちんと説明させて頂きたい。 


